



Lyon, le 29 février 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les HCL et la Métropole de Lyon s'accordent sur l'aménagement de la Voie lyonnaise 12 aux abords de l'Hôpital Edouard Herriot

La Métropole de Lyon et les Hospices Civils de Lyon en lien avec la ville de Lyon et les arrondissements du 3^e et du 8^e, se sont rencontrés à plusieurs reprises pour évoquer l'aménagement de la Voie lyonnaise 12. Débutées en 2022, ces séances de travail ont permis aux HCL et à la Métropole de Lyon de valider le tracé qui prévoit de passer aux alentours de l'Hôpital Edouard Herriot.

Le secteur Grange-Blanche est un carrefour important de l'Est lyonnais, avec la ligne D du métro, les lignes de tramway T2 et T5 et de nombreuses lignes de bus. L'Hôpital Edouard Herriot génère également un important trafic : professionnels, patients, véhicules de secours et d'intervention. Depuis quelques années le trafic vélo est quant à lui en constante augmentation sur ce secteur. C'est à la fois pour concilier les enjeux de politique publique relative aux mobilités portés par la Métropole et ceux relatifs au fonctionnement de l'Hôpital Edouard Herriot que des réunions de travail ont été menées entre les HCL et la Métropole de Lyon au sujet du tracé de la Voie lyonnaise 12. Les contraintes spécifiques d'accès à l'Hôpital ont été prises en compte et le tracé retenu garantit une rapidité d'accès aux urgences de l'Hôpital et des sorties rapides pour les interventions du SAMU/SMUR.

Ces nombreuses réunions ont permis au projet de la Voie lyonnaise 12 de s'adapter aux besoins de l'Hôpital tout en proposant des aménagements sécurisés pour les cyclistes :

- Sur la place Arsonval un couloir spécifique en sens unique, tout autour de l'anneau, sera dédié aux véhicules d'urgence, aux bus et aux vélos.
- Sur le carrefour Rockefeller / Viala, la Voie lyonnaise sera décalée afin d'améliorer les conditions de visibilité des véhicules.
- Sur le cours Albert Thomas : un élargissement de la chaussée voiture/bus sera réalisé pour permettre à un véhicule de secours de pouvoir dépasser les autres véhicules en cas de congestion.

La Métropole de Lyon continuera d'être en lien étroit avec les HCL pour les futures phases du projet.

Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon :

« Je me réjouis de la conclusion du travail mené par la Métropole de Lyon et les Hospices Civils de Lyon. Notre travail commun a permis d'adapter le projet de la Voie lyonnaise 12 en prenant en compte les besoins spécifiques de l'hôpital Edouard Herriot qui se situe en plein centre-ville et d'aménager un itinéraire cyclable sécurisé. Comme pour les autres projets, la Métropole de Lyon travaille avec l'ensemble des acteurs du territoire. »

Raymond Le Moign, Directeur général des Hospices Civils de Lyon :

« En cohérence avec notre engagement fort en matière de transition environnementale et notre plan de mobilité récemment actualisé, nous portons une attention majeure aux enjeux d'aménagement urbain et notamment au développement des mobilités douces permises par le projet de déploiement

Service Presse - Métropole de Lyon

Louis-Marie Le Noc

lmlenoc@grandlyon.com

04 26 99 34 27 – 06 19 94 77 71



des Voies lyonnaises. C'est dans cet esprit constructif que nous avons partagé avec la Métropole les besoins spécifiques de l'hôpital Edouard Herriot, premier site d'accueil des urgences du territoire mais aussi de localisation du SAMU 69, pour combiner au mieux l'accompagnement du développement des usages du vélo auprès de nos professionnels et étudiants tout en garantissant des facilités de circulation autour du site. Les travaux menés en commun ces derniers mois ont ainsi permis de prendre en considération nos attentes. »

Service Presse - Métropole de Lyon

Louis-Marie Le Noc

lmleoc@grandlyon.com

04 26 99 34 27 – 06 19 94 77 71